

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS.
Un número en Madrid... 2 cuartos
25 id. en Madrid... 4 reales.
25 id. en provincias... 5
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes... 3 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 906, DE LA NOCHE

MADRID.—JUEVES 7 DE MARZO DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO, NUM.

ADVERTENCIA.

Anoche habrán recibido nuestros suscritores LA CORRESPONDENCIA algo más tarde de lo acostumbrado. Y no pudo menos de suceder así, por nuestro empeño de darles el final de la importante sesión que hubo en el Congreso. Hacemos esta advertencia por si, por igual causa, se repite la que no podemos llamar falta y sí consecuencia de nuestro celo por el servicio del público.

EDICION DE LA MAÑANA.

Un suceso muy extraño ocurrió el día 26 del pasado en Peschiera. Un francés se presentó á la puerta de uno de los fuertes pretendiendo entrar. Entre el centinela y él se trabó una encarnizada lucha, y disparando el primero el fusil le hirió. El francés á su vez hizo fuego con un revolver, pero no acertó al centinela. Por fin arrojóse y se le encontraron papeles que le comprometían y unos planos topográficos.

De real orden se ha dispuesto que no se obligue á los oficiales de los batallones de cazadores á comprar los revolvers como arma de reglamento, sino cuando cada uno pueda adquirirlo voluntariamente para su defensa personal; permitiéndosele comprarlos en cualquier fábrica sin sujeción á proveerse de los Parques de Artillería; haciéndose extensiva esta determinación á los cuerpos de línea y provinciales.

Ya se han dado en Palacio las órdenes para la marcha de SS. MM. á Aranjuez, que según hemos dicho, se verificará el día 23 del corriente.

Parece que en virtud de un acuerdo de la junta encargada de la reforma de la Puerta del Sol, y previa la indemnización correspondiente, se va á reedificar con arreglo á la nueva alineación, la casa que se construyó hace poco tiempo en la calle de Preciados, frente á la de Peregrinos, desapareciendo de este modo la plazuela que en forma de martillo afeaba aquel punto céntrico de la corte.

De Tetuan escriben con fecha 27 de febrero que corría en aquella plaza la noticia de la próxima evacuación de la misma, añadiéndose que se habían recibido instrucciones sobre este asunto, siendo una de ellas la de embarcar la caballería como cosa de mas entorpecimiento. En la mañana del mismo día había llegado á aquella playa el primer batallón del regimiento infantería de Valencia, número 23, que quedó de guarnición en Fuerte-Martin, subiendo á la plaza por primera vez el primero de Aragón, que desde el 6 del actual se encontraba en dicho punto, procedente de Barcelona. Por la tarde, á las tres, marchó para embarcarse con dirección á Mahon, el segundo batallón del regimiento de Zaragoza, donde ya se encontraba el primero de dicho cuerpo.

Los acontecimientos de Varsovia han causado en San Petersburgo verdadera admiración, porque todos convienen en que en la actualidad está gobernado aquel país con tanta moderación y tanta justicia, que nada puede justificar las demostraciones violentas de que ha sido teatro. Créese que todo ha sido promovido por extranjeros ayudantes de la revolución, que han necesitado poco para calentar ciertas cabezas

por motivo del aniversario de la batalla de Grohovo.

Es positivo que la aristocracia parisiense prepara un magnífico regalo á la reina de Nápoles. Este regalo solo se hará á nombre de las damas. Sabido es que en Alemania se ha ofrecido á la animosa reina una corona de laurel con hojas de oro, en cada una de las cuales está escrito el nombre de una señora; y también entre la aristocracia de Inglaterra se prepara un homenaje análogo á la joven esposa de Francisco II.

Una carta de París que publica *El Constitucional*, dice que el nombramiento de Mr. de Germiny, gobernador del Banco de Francia, para el cargo de director de la *caja de los caminos de hierro*, ha dado lugar á una severa crítica del gobierno francés, y á ciertas sospechas que le favorecen poco, porque siendo Mr. Germiny un empleado del gobierno, se crea que el objeto de este al confiarle tan delicada tarea, ha sido hacer desaparecer todos los documentos que puedan comprometer á las personas allegadas al trono, antes de abandonar los libros del grande ex-millonario al brazo secular de la justicia.

El Sr. Marco está terminando una comedia que se pondrá en escena después de Pascuas en el teatro del Príncipe y á beneficio del primer actor y director D. Pedro Belgado.

Ascenden á quince los prelados mejicanos que han tenido que abandonar aquella república. Es positiva la llegada de Miramon á Cuba. Parece que Lerdo de Tejada será el presidente de Méjico. El ministerio de Juárez está formado así: D. Francisco Zarco, ministro de relaciones exteriores; D. Pedro Ogazon, de Gobernación; de Hacienda, D. Guillermo Pristo; de Justicia, D. Ignacio Ramirez; de Fomento, D. Miguel Auzá, y de Guerra y Marina, D. Jesus G. Ortega. El general Almonte, embajador de Méjico en París, ha sido destituido y borrado como general de las filas del ejército.

El Pueblo dice, no sabemos con qué fundamento, que la corporación de jueces de paz ha determinado que los juzgados pueden citar á cualquier individuo, sea ó no vecino del distrito; pero con la espresa condición de que si no pertenece al juzgado en donde se hace la citación, que el portero, al hacer la cita, prevenga al demandado que puede declinar la jurisdicción, y entonces, si así lo hace, se inhiere el juzgado, pagando el demandante las costas.

Ha llegado á esta corte procedente de Guadalajara, una comisión del cuerpo de ingenieros, compuesta de un comandante, un capitán y un teniente, encargada del trazado sobre el terreno de la dehesa de los Carabanchelos de las obras de fortificación con que aquel brillante cuerpo se propone seguir ejercitando prácticamente la inteligencia de sus individuos y hacer evidentes los progresos de su instrucción.

En la circular que el gobierno de Juárez ha dirigido á los gobernadores de los diversos Estados de la república, se da como una de las grandes razones que ha habido para despedir al Sr. Pacheco «el hecho manifiesto (según dice testualmente la susodicha circular), de que al entrar á la república por el puerto de Veracruz, donde se hallaba el gobierno legítimo, dicho señor, lejos de dar á conocer su carácter público y de mantenerse en debida neutralidad, vistas las circunstancias del país que no podían ocultarsele, se dirigió á la capital, donde á la vez no existía propiamente un gobierno; pero el hecho citado por Juárez es falso,

pues á título de embajador de España, y no de otro modo, pidió que se le franqueara el paso á la capital, y ese mismo Juárez le dio una numerosa escolta para su seguridad cuando se dirigió á Méjico, obtenida la venia del gobierno de Veracruz.

Parece que los individuos pertenecientes al partido democrático que forman parte del cuerpo legislativo francés han presentado una enmienda al proyecto de contestación al discurso del emperador, la cual tiende á que se introduzcan reformas radicales en el régimen político vigente. En ella se pide la reforma de la ley de imprenta, de modo que quede completamente garantida la libertad de escribir, completamente necesario de la de pensar. La ley de ayuntamientos, es objeto también de la enmienda que aspira á que se sustituya por otra que sea menos centralizadora. Finalmente, la ley llamada de seguridad general, que promulgada en momentos de alarma carece de aplicación racional bajo un régimen regular y ordinario, es igualmente objeto de la enmienda que tiende á su abolición.

En la nueva casa de Moneda de Madrid funcionan ya toda clase de máquinas, y se equivoca *La Esperanza* cuando dice anoche que aun no se ha mudado el establecimiento de la calle de Segovia.

El diario democrático *La Discusión* ha protestado contra la idea que algunos han visto en un artículo titulado *Las Anarquías*, publicado en el periódico francés que se publica en esta corte. «Nosotros, dice, como españoles, como verdaderos y leales amantes de nuestra patria, protestamos desde luego contra toda alusión que tienda á rebajar en un ápice las esplendentes glorias de la nación española. Aborrecemos de muerte la reacción, tenemos antipatía á este gobierno; pero no consentiríamos nunca que para vencer á la primera, se ofendiese nuestro decoro nacional; que para hundir al segundo, se quebrantase los poderosos cimientos en que descansa la independencia de nuestro país.»

El Reino dice anoche lo que se oye en diferentes círculos, pronto se suspenderán las sesiones de Cortés. Sobre esto solo diremos nosotros, que si las Cortés se suspenden no será por la voluntad ni por la culpa del gobierno.

El párrafo de la circular de Juárez á los gobernadores mejicanos en que se trata de justificar su conducta con los representantes extranjeros á quienes espulsaban de Méjico, dice literalmente así:

«El gobierno constitucional, que dirige todos sus esfuerzos al afianzamiento de la paz, y que estima y respeta á la España, á Guatemala y á los Estados pontificios, lo mismo que á las demás naciones, con las que se halla ligado por tratados solemnes, no perdonará medio alguno para mantener con toda la mejor armonía y aumentar y estrechar sus relaciones, haciéndoles á todos estricta justicia, á fin de no comprometer la dignidad y el decoro de la república.»

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 5.
Dicen de Roma: el rey y la reina de Nápoles se disponen á marchar á Baviera: venden sus coches y despiden los criados. Parece que el general Bosco va á España. Aquí han aparecido en las esquinas proclamas á favor de Víctor Manuel y los estudiantes han hecho una demostración. Tranquilidad en Nápoles aunque al-

gunos pasquines reclaman la autonomía y circulan impresos contra el nuevo gobierno.

Berlin 5.
Todos los mariscales de la nobleza polonesa han hecho dimisión e iban á seguir el ejemplo cuantos funcionarios poloneses, sirven al gobierno ruso.

Londres 5.
En la cámara de los comunes Mister Hennesey ataca la política sarda en Italia. M. Layard dirige sus ataques contra el gobierno Pontificio. M. Bouyer hace responsables á Francia é Inglaterra de la revolución de Italia.

París 5.
Hoy se dice que el ataque de la ciudadela de Messina empezará del 10 al 15 y que las tropas que guarnecen aquella fortaleza tienen víveres para cuatro meses.

La *Gaceta* de Colonia anuncia que el Austria ha declarado por nota oficial que pasará al Minicio si estalla la revolución en el Véneto y en Hungría. La *Patrie* dice con este motivo que la noticia es inexacta, que Austria no ha hecho tal declaración, que no saldrá de la defensiva y que el Piamonte no tomará la ofensiva.

Sabemos que las señoras encargadas del beneficio dado para los pobres en el teatro Real, en la noche del 27 de febrero, han quedado muy satisfechas, tanto de todos los artistas que en ella tomaron parte, como del público de Madrid, que acudió presuroso á contribuir á tan piadosa obra, á pesar del poco tiempo con que fué anunciada la función.

Mr. Bagier, director del teatro, no solo dió de limosna la cantidad de 4.000 reales, sino que rebajó los gastos á la módica suma de 7.600 rs., y la señorita Sarolta contribuyó por su parte con 2.000 rs. por su valor.

EDICION DE LA TARDE.

Hoy no publica la *Gaceta* ningún real decreto.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha autorizado á la junta de gobierno del colegio de Procuradores de esta corte para crear un sello por el cual se abonen los derechos de aceptación de poderes que hoy perciben los Procuradores, á fin de destinarlos á las atenciones y gastos de la corporación, mandándose al mismo tiempo que en lo sucesivo no se admitan en los tribunales eclesiásticos, civiles y militares de esta corte poderes que no tengan el sello referido, percibiendo la junta de gobierno los derechos de arancel.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 6.900 rs. anuales que figura en el presupuesto vigente á favor de la marquesa de Ganda.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa con fecha 12 de febrero próximo pasado que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

La caja general de depósitos recibió durante la segunda semana de febrero en metálico 44.658,106,48 rs. y 21.720,500 en efectos; devolvió durante la misma, en metálico, 30.215,675,32 reales, y en efectos, 59.173,927,58. Quedaban existentes en fin de dicha semana, 1,166,658,535,55 en metálico y 989.228,546,45.

La censura de teatros del reino, ha examinado durante el mes de febrero 23 obras dramáticas.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que embarque en calidad de transportista en el vapor *Vulcano* uno de los oficiales que están nombrados para dotar el *Piles* destinado á trabajos hidrográficos, con el objeto de que durante la permanencia del *Vulcano* en Santa Cruz de Agadir, en la costa occidental de Marruecos, proceda á levantar el plano del fondeadero.

La sociedad *Forges et Chantier de la Méditerranée* ha obtenido autorización para verificar los estudios de exploración que estime convenientes con el objeto de poder formular una proposición para construir los diques que deben hacerse en el arsenal de la Carraca y en el del Ferrol.

Por reales órdenes de 5 del actual, ha sido nombrado comandante de la fragata de hélice *Petronilla* el capitán de navío don José Lozano y García, y relevado del mando del vapor *D. Antonio Escaña*, según lo ha solicitado, el teniente de navío D. Pedro de la Calleja y Piñero. El alférez de fragata graduado D. José María Payon, ha sido nombrado segundo ayudante de la comandancia del tercio naval de Cartagena.

Ya no se contentan en París con esparcir rumores exagerados acerca de la situación de Mr. Mirés y sus asociados. En la Bolsa son objeto de frases como esta: *Tengo á Pontalva en mi caja de rapé*, suponiendo que Mirés pronunció estas palabras, aludiendo al conde de Pontalva, ex-administrador de los ferro-carriles romanos. A propósito de la muerte repentina de Mr. de Richemond, uno de los miembros del Consejo, se ha hecho este cruel juego de palabras: *El Moniteur* anuncia, que ha muerto de apoplejía, y sin embargo, no era *sanguineo*. Estas últimas palabras suenan en francés como las que significan *no carecía de guineas*. Empezian á correr canciones contra el mismo Mirés.

Para solemnizar la inauguración del ferrocarril de Cádiz el ayuntamiento de aquella ciudad ha acordado repartir 4.000 hogazas de pan, seis dotes de 2.000 rs. y 40 reales á cada monja. Además de estos actos de caridad habrá músicas, fuegos artificiales y otras diversiones.

Se ha repartido el núm. 5.º de *La Educanda*, periódico que está llamado á tener una inmensa circulación, á juzgar por el crédito que ha logrado adquirir en el poco tiempo que cuenta de vida, y por su competencia para tratar las cuestiones mas interesantes del hogar doméstico y de la educación de la mujer. El núm. 5.º, como los anteriores, contiene artículos dignos de ser atentamente estudiados por todas las madres de familia, interesadas en dar á sus hijas una esmerada instrucción y una cabal idea de sus deberes religiosos, sin descuidar tampoco ni las necesidades que impone la culta sociedad ni las exigencias de la moda.

Ha venido á esta corte, procedente de Valencia, con objeto de predicar en la capilla real el Sr. D. Manuel Diaz Crespo, predicador de S. M.

El ayuntamiento de Ubeda ha tomado un acuerdo examinado á honrar la memoria de D. Francisco Gomez Barreda, héroe hijo de Sevilla, comandante del batallón voluntarios de Burgos, á cuyo frente rechazó á la bayoneta las columnas francesas que el 15 de mayo penetraron en las ca-

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Sagaz Urraca.

En el caso, continué, de que yo hubiese dejado de aspirar á la mano de Love, el paso aventurado que se daba para conmigo, se podía achacar á la sencillez de un adolescente, y en todo caso la carta podía estraviarse ó ser enseñada sin que los indiferentes la entendiesen.

Sin embargo, aquella resolución generosa y repentina, me dió margen á reflexionar. Temí por parte de Hope que fuese una reparación desesperada de sus altas, á la que siguiese el adoptar algún partido funesto.

Volví á su lado para decirle que había hecho su encargo sin que me viesen, y que, según la hora, me parecía que su padre quería ponerse ya en camino. Le encontré sereno y casi risueño. Su orgullo estaba satisfecho. Se levantó sin decir una palabra y volvió al cobertizo, en torno del cual vagaba Mr. Butler, consultando con la vista todos los senderos; pero el pobre padre se revistió de una flemática, al ver reaparecer al hijo de sus entrañas.

Hope se fué en derechura hacia él y le tendió la mano. Cambiaron aquel apretón de manos como dos *gentlemen* que se reconocían después de un lance de honor, y no se pronunció una palabra mas; solo que el hijo decía suficientemente, con su fisonomía alta y franca, que le había aceptado todo, y el padre, sin rebajarse á dar gracias, lo aprobaba, mientras que el en fondo de sus humedecidos ojos había una bendición secreta y ardiente.

Hubo un momento en que me creí el mas feliz de los hombres. El obstáculo parecía hallarme aplazado. Hope tenía en último resultado, un carácter noble y un buen corazón de niño. Mimado por demasiado cariño ó condescendencia; era preciso que su indole fuese escelente para haberse conservado capaz de hacer tan poderoso esfuerzo después de una lucha tan breve consigo mismo y después de tan prolongado hábito de creer que todo le era licito. Mr. Butler, á pesar de su necesidad de contemporizar y de su repugnancia á existir en el mundo de los hechos morales, en caso necesario era bastante vivo en sus decisiones, y si no se sentía capaz de luchar con constancia, al menos sabía encontrar en su corazón y en su razón argumentos bastante fuertes para convencer en un momento dado. Además, aquella autoridad tan rara vez invocada, ¿no debía parecer mas imponente cuando hacia explosion? Así, pues, y hubiera podido ver el porvenir bueno y aun risueño si Love me hubiese amado; pero ¡me amaba tan poco, ó con tanta filosofía y dominio sobre sí misma!... Sin duda había llorado muy poco mi pérdida, puesto que una lágrima de ella era tan notada y había parecido un caso tan grave á su padre inquieto y á su hermano celoso! Y yo, ¡cuántos torrentes de lágrimas había derramado por ella! Era buena muchacha, y sus ojos se humedecían un poco con mi recuerdo; hablaba de mí con cierto interés, y no le pesaba saber que yo no había muerto en algún desierto espantoso ó en alguna borrasca terrible. Sin embargo, ¡no había dicho á Mr. Lonandre que, bien reflexionado, se encontraba mas feliz con su libertad, y que la vida no era bastante larga para ocuparse de ciencias naturales y de amor conyugal!

La vi bajar de nuevo por la Roche-Vendeix tan ligera como un pájaro. Se había quitado su fea capucha, y recobrado la elegancia y la flexibilidad de su porte, y cuando llegase junto á nosotros, sus ojos estarían tan puros y su sonrisa sería tan franca como si nada hubiese sucedido acerca de mí. ¿Debia yo proseguir mi loca empresa? ¿No la había concluido ya? ¿No sabía lo que había querido saber, que seguía siendo hermosa, que yo seguía amándola, que nunca me curaría de aquella pasión, y que su corazón no había cambiado ni mas ni menos que su fisonomía, es decir, que podía contar por parte de ella con un cariño dulce y leal; pero nunca con una pasión como la que á mí me devoraba?

Repasaba mis amarguras en mi alma insaciable, mientras ella se acercaba al fondo del valle, y desde lo alto del camino seguía yo con la vista todos sus movimientos. De pronto la vi resbalar en la yerba fina y mojada del cono volcánico, levantarse y pararse, y luego volver á sentarse como si no pudiese dar un paso mas. Francisco, que no se había separado de Love, pero á quien esta se había adelantado, estaba ya á su lado. Mr. Butler y Hope, que también la estaban mirando, echaron á correr para alcanzarla. pero yo había llegado antes que ellos dando saltos fantásticos con riesgo de romperme ambas piernas.

—No es nada, no es nada, nos gritó Love agitando su pañuelo y esforzándose para sonreír.

Sin embargo, se había torcido un pié y sufría horriblemente, porque al quererle esforzar para andar, se puso pálida como una muerta y estuvo á punto de desmayarse. La tomé en mis brazos sin consultar á nadie y la llevé al arroyo, en donde su padre la obligó á meter el pié en el agua fria y corriente. En seguida

se ocupó con Hope en rasgar los pañuelos para hacer ligaduras, y cuando aquel pobre piececito hinchado estuvo convenientemente vendado, volví á cojer á la herida en mis brazos y la llevé al carruaje. Era este un angosto *char-à-bancs* del país que algunas veces conducía á nuestros viajeros durante una parte del día por los caminos trazados en los bosques, y que iba á buscarlos ó á esperarlos en un punto convenido cuando habían recorrido cierta distancia por los atajos y á pié. Un segundo carruaje de la misma clase, aun mas rústico, estaba alquilado para los guías, á fin de que pudiesen seguir á la familia y descansar al mismo tiempo que ella en las correrías de aquella clase, que solian ser posibles por la mala disposición de los pocos caminos practicables.

En el día estalló sobre nosotros una tempestad espantosa. Escotados durante mucho tiempo por un corpulento buitre rojo cuyos gritos lamentables parecía que llamaban á la tormenta, recibimos todas las cataratas del cielo sin mojarnos, porque la excelente familia Butler, cuyo coche era cubierto, nos obligó á tomar sus capas impermeables. Francisco, á quien llamaron al efecto, me trajo la capa de Love, diciéndome de su parte que, pues yo me había acalorado tanto para conducirla en mis brazos al subir por el valle de la Roche-Vendeix, quería librarme de un constipado.

Teníamos unos excelentes caballos bretones que nos hicieron correr rápidamente por las rampas de curioso valle de Saint-Sorgues, completamente erizado de conos volcánicos mas altos y mas antiguos que los del camino de Saint-Nestaire. Nunca ví á la comarca tan bella como en el principio de aquella tormenta, cuando la lluvia comenzó á estender sucesivamente

les de aquella ciudad, recibiendo una muerte gloriosa. Aquel acuerdo consiste en dar su nombre a la calle en que fué mortalmente herido, y una lápida en la casa donde murió. La real maestranza de caballería de Sevilla ha pasado una comunicación al ayuntamiento de Ubeda, dándole las gracias por la honra dispensada a un hijo de Sevilla individuo de su seno.

El martes llegó a Alicante y se hizo cargo de aquel gobierno civil, el Sr. Sepúlveda. Por la noche fué obsequiado con una serenata.

En la tesorería de Alicante han ingresado 1.032.000 rs., producto de las redenciones militares correspondientes a varios mozos de la última quinta.

Un periódico de Cuenca se queja de que los edificios destinados a escuelas de niños son de tan malas condiciones, que se hace necesario atender a mejorarlos, como medida higiénica y provechosa a la salud de los jóvenes escolares.

Dice el Daily News, que en este año han perecido casi todas las abejas en el Sud de Inglaterra. Una persona que tenía 140 colmenas, no ha encontrado ni una abeja viva.

La fotografía se perfecciona asombrosamente. Hé aquí un procedimiento digno de ser conocido para sacar positivas directas sobre papel en la cámara oscura. Ennegrecese una hoja de papel fotográfico, y luego lávesela por el método ordinario; séquesela, córtese el papel del tamaño que se quiera, cúbrase el reverso con una solución de goma en agua destilada; colóquesele en medio de un cristal bien limpio de dimensiones un poco mayores, déjesele secar tendido ejerciendo una ligera presión, viértase y luego quítase de la superficie albúmina preparada en un frasco con un poco de agua destilada y una gota de ácido acético cristalizado, siendo bueno repetir el empleo de la albúmina dos ó tres veces á medida que el papel se seque; cúbrase el papel de colodión, cuidando que el líquido se desborde del papel negro, y déjese solidificar la capa; sensibilízese entonces, espóngasele el mismo tiempo que si se tratase de obtener una positiva en cristal; desarróllese con sal de hierro, fíjese luego por medio del hiposulfito de sosa ó cianuro dilatado; lávese la prueba con cuidado; déjesele por algún tiempo en diferentes aguas, con las que irán desapareciendo las manchas; séquesela y bármese con la albúmina. Este procedimiento, dice un periódico extranjero, es más fácil aun de ejecutar que de describir.

Desde el año de 1857 al de 1860, ha tenido un aumento de población la provincia de Córdoba, de 5.875 almas, según arroja el último censo.

Habiendo determinado la diputación arqueológica sevillana colocar algunas inscripciones de nuestros más célebres poetas en las ruinas de Itálica, se trasladó á ellas el domingo último una comisión de su seno acompañada de algunos artistas. Desde luego se escogió como á propósito para el objeto, un hermoso trozo de columna de granito que debe fijarse en el centro del arco. En él se comenzaron á esculpir por el Sr. Hernandez algunos de los versos de Rioja.

En la tarde del domingo último riñeron dos mujeres en la plaza de San Beltrán de Barcelona, y habiendo tomado parte en la contienda dos hombres que las acompañaban, resultó muerto uno de ellos de una puñalada en el corazón. El matador fué entregado á la justicia por un soldado de artillería que lo prendió en el acto.

La necesidad de aumentar nuestra fuerza y nuestro poder para que nadie se atreva á insultarnos, es generalmente reconocido por el gobierno, por la prensa y por el país; y aunque no se hace poco por atender á ella, no es posible remediarlo en un día: se necesitan muchos años de trabajo constante y de celo á toda prueba en los hombres que ocupan el poder. Al ministerio actual, que da tanto impulso á cuanto

se relaciona íntimamente con los intereses de España, no se puede ni directa ni indirectamente acusar de apatía, en este importantísimo asunto.

La Gaceta de Nápoles, dice que el príncipe de Carignan por medio de una carta amistosa ha invitado al cardenal arzobispo á reconocer al gobierno de Víctor Manuel. La Gaceta añade, que en caso de rehusar el arzobispo, el gobierno está decidido á prohibirle el ejercicio de su ministerio.

El gobernador de la plaza de Civitella es de Teramo, donde tenía su familia. Dice una carta de Turin que ha salido de Civitella con sus tropas dejando la plaza en poder de los montañeses que quieren resistir para obtener condiciones ventajosas.

En el folleto titulado Francia, Roma é Italia, se lee lo siguiente: «En España cesan las tempestades, y su libertad regular y moderada le devuelve los ímpetus de su antigua gloria.»

La Iberia dice, al reseñar la sesión de anteayer en el Senado, que se repitió en la alta Cámara el espectáculo de patriotismo y nacionalidad que el día antes había tenido lugar en el Congreso, á consecuencia de la interpelección sobre las palabras pronunciadas por lord Palmerston.»

Mr. Ackand ha presentado hace pocos días en Londres hermosísimas pruebas etereoscópicas transparentes que reproducen escenas de la India y que han sido obtenidas de chiches recientemente traídas por un aficionado. Estas pruebas presentan una particularidad notable é interesante que prueba la extraordinaria facultad de conservación de los cristales en que se han obtenido. Algunas de ellas han permanecido un año después de sensibilizadas preparadas para entrar en la cámara oscura, á pesar de la alta temperatura de la India. Estos cristales habían sido preparados por el método ordinario de Taupenot con la modificación de Russell, ó lo que es lo mismo después de sensibilizado en el baño de acetónitrato, fueron puestos en un baño de agua y sal donde permanecieron media hora á fin de convertir en cloruro el nitrato libre, y después se sometieron al ácido gálico.

Las noticias comerciales últimamente recibidas alcanzan al 5, y según ellas el trigo estaba el 4 en Granada de 55 á 61, en Sevilla de 52 á 66, en Oviedo de 60 á 72, en Ríoseco de 41 á 41 1/2 y últimamente á 40, el 5 en Medina á 40 y en Córdoba á 32.—La cebada en iguales fechas estaba en Granada de 34 á 36, en Sevilla de 34 á 35, en Oviedo de 40 á 44, en Ríoseco á 20, en Medina de 21 á 22 y en Córdoba á 32.—Las habas estaban en Granada de 54 á 56 y en Oviedo de 64 á 68.—El maíz estaba en Granada de 48 á 56 y en Oviedo de 48 á 50.—El aceite estaba en Granada á 59, en Sevilla de 53 á 53 1/2, en Córdoba á 61 y en los molinos á 47.—Las noticias de Reus son de 25 del pasado y según ellas la cuartera de cebada estaba á 8 1/4 pesetas, la de maíz de 8 3/4 á 9, la de habones á 11, las habichuelas de 22 á 23, el aceite á 15 1/4 reales el cuartan, el aguardiente de 17 1/2 á 35 duros según clase y cabida, el vino de 40 á 74 según clase y embase.

El Montevideo Español rechaza en su número de anoche la interpelección que se ha dado á su artículo sobre las anexiones, aunque se reserva expresarse más extensamente cuando el gobierno conteste á la interpelección del Sr. Gonzalez Brabo.

El Diario Español califica de grandísima inconveniencia el decir, como dijo ayer el Sr. Sagasta, que doña Isabel II reina únicamente por la voluntad nacional, siendo así que nadie ignora que en la coexistencia de ambos derechos, el dinástico y el nacional, está fundado el trono de la Reina. «Entre nosotros, añade, se ha operado esa felicísima conjunción, la del principio de legitimidad con la sanción de la victoria, y por ese principio se han vertido torrentes de sangre en los campos de batalla.»

Dando La España completo crédito á nuestras revelaciones sobre peligros que

los opositoristas quieren que sean imaginarios, dice que aunque LA CORRESPONDENCIA no lo consignara, el país lo adivinaria, porque los gérmenes del mal vagan en la atmósfera que respiramos; porque hay un funesto contagio revolucionario que está llamando á las puertas de nuestro hogar; porque las palabras del ministro inglés en la cámara de Londres y as del príncipe senador en la cámara de París, y las del periódico-franco español en su penúltimo número, y las del partido exaltado en la tribuna y en la prensa son síntomas terribles de que no puede ni debe desentenderse el gobierno y el país, identificados en intereses, en deberes y en peligros.

La primera edición de El Clamor de hoy ha sido recogida.

En la reunión que celebró el martes la comisión del Notariado del Congreso con el señor ministro de Gracia y Justicia, aprobó en su esencia las bases del proyecto votado por la alta Cámara, y coavino en volver á reunirse para ocuparse de algunos pormenores, sobre los que si es preciso consultará nuevamente al gobierno.

En Ciudadela de Menorca acaba de cometerse un horrible asesinato en un joven de 14 años, sin duda con objeto de robarle, echando después su cadáver en una noria. Aun no se ha descubierto el asesino ó asesinos.

El ayuntamiento de Sevilla parece que ha pedido informe á la diputación arqueológica sobre las modificaciones que podrían introducirse en las murallas de aquella ciudad.

En Córdoba se decía que los señores duques de Montpensier iban á pasar la primavera á una de las preciosas quintas de la sierra, para lo cual ya se había arrendado la fonda de la Ruzafa.

La posesión de campo que se dice en Alicante va á comprar S. M. la Reina se la conoce por Peña-Cerrada, y es considerada como una de las más bellas fincas de recreo que hay en el país.

Dice un colega que en Barcelona se habla mucho del pleito que ha entablado el conocido actor D. Juan de Catalina contra los consignatarios del vapor español Madrid, de la compañía de D. Antonio Lopez, de Alicante, por extravío á bordo de un baul perteneciente á dicho Sr. Catalina, y que según dicen, á mas de muchos efectos curiosos y de gran valor, contenía una buena cantidad en dinero y alhajas. Negándosele á entregarle la indemnización pedida, los tribunales entienden en el asunto que ha de fallarse muy pronto.

Espérase para atacar la ciudadela de Messina nuevas tropas y artillería. El periódico Italia, dice que el general Fergola persiste en la existencia en virtud de órdenes de Francisco II. Las Nacionalidades añade, que el general piemontés ha notificado al general napolitano que no atacará la ciudadela por la parte de la ciudad, y por consecuencia, tampoco de la ciudadela se deben hacer disparos por aquella parte, y en caso contrario, cuando la ciudadela se rinda, será entregada la guarnición al arbitrio de los habitantes de Messina.

La nueva Constitución austriaca no ha producido gran efecto en Viena: la Bolsa la ha acogido con una baja sensible.

En el pueblo de Martorellas, partido de Granollers, se ha desarrollado un mal en el ganado de cerda que en poco tiempo ha destruido casi la totalidad del que existía en el pueblo.

Dice un periódico de Reus que el alcalde corregidor de aquella población ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Barcelona.

En Barcelona se está verificando por los contribuyentes con la mayor regularidad el pago del primer trimestre de la contribución industrial y de la territorial.

Una de las diligencias que el día 2 de este mes se dirigían de Barcelona á Villa-

nueva y Geltrú sufrió un horrible vuelco en las inmediaciones de Canyellas, de resultas del cual quedaron gravemente contusos muchos viajeros.

Varios industriales de Barcelona preparan los productos de sus respectivas industrias para mandarlos al museo naval.

En Vich ha empezado á desarrollarse la viruela en el ganado lanar.

La Unidad italiana, publica un artículo firmado por Mazzini en que este censura amargamente el número del ejército sardo que siendo de 200.000 hombres no guarda proporción con el número de almas que el reino cuenta.

Hace pocos días recorrió las calles de Turin un carruaje de vapor que caminaba velozmente por medio de la multitud, lanzando bocanadas de humo y esquivando con la mayor facilidad el encuentro de los carruajes ordinarios. Perteneció al general Berdino que parece ser su inventor. Tiene doce asientos y se puede dirigir con la mayor facilidad.

En Bigastro, término de Orihuela, se incendiaron el 4 algunas barracas que fueron reducidas á cenizas, á pesar de los esfuerzos que hicieron las autoridades y los vecinos para extinguirlo. Una caballería y muchas aves domésticas perecieron quemadas. El señor obispo de la diócesis acudió presuroso al sitio de la catástrofe y consoló á las familias que habían perdido sus viviendas, socorriéndolas en el acto.

En la academia francesa se ha presentado una memoria curiosa, escrita por el coronel Peytier, que ha explorado por espacio de dos años las dunas de la Gironde y de las Landas. La arena traída por las olas del mar y empujada por el viento, han formado en el litoral desde la punta de Grave, á la embocadura del Adour, una cadena de colinas llamadas dunas, y cuya dirección es paralela á la costa en una extensión de 231 kilómetros. El coronel Peytier ha medido estas colinas, cuya altura varía de 75 á 85 metros. La movilidad de estas arenas es tal, que un anciano de Biscarone dice que en 50 años las dunas han avanzado hácia la aldea sobre 1,500 metros.

El ejército del duque de Módena, que hace algunos meses era de 3.000 hombres, asciende en la actualidad á 10.000. Estas tropas se encuentran en Mantua y sus cercanías.

Inglaterra ha aconsejado á Víctor Manuel que traslade la residencia de su gobierno á Nápoles, aunque sea provisionalmente. Este consejo se funda, no tanto en que Nápoles tiene medio millón de habitantes, como en que la Italia del Sur está agitada y la del Norte tranquila.

Los habitantes de Gaeta han dirigido al príncipe de Carignan una exposición reconociendo á Víctor Manuel.

Los piemonteses quemaron en el sitio de Gaeta 190.000 quintales de pólvora y dispararon 55.000 cañonazos. Los cañonazos disparados por los sitiados se calculan en 70.000.

Una correspondencia escrita el día 1.º en Varsovia, asegura que en diferentes puntos del reino de Polonia y particularmente en las vaivodías de Lublin, de Ploek y Augustowo, reinaba cierta fermentación. Las autoridades rusas mostraban mucha moderación y el gobierno parecía estar por este sistema. Parece haberse decidido á restablecer la universidad de Varsovia, suprimida á consecuencia de los sucesos del año de 1830.

Sábase en Tánger de un modo auténtico, que el emperador trabaja con mucho ahínco para cumplir sus compromisos con el gobierno español. Ha llamado á los alcaides ricos de las kabilas y á todos sus administradores, con objeto de reunir dinero; y aseguran los concedores de aquel país, que si en vez de confiar en que el gobierno inglés le sacaría de sus apuros, hubiera he-

cho esto antes, ya hubiera cumplido la promesa que hizo á España.

Una correspondencia de Madrid que inserta El Comercio de Cádiz, y á la que dejamos toda la responsabilidad de sus noticias, dice que el Sr. Ríos Rosas en los primeros momentos de su llegada á Madrid se presentó un tanto nebuloso, contentándose con recibir atentamente las numerosas visitas, que se le hicieron, mostrándose benévolo con todos y procurando siempre hablar poco de política. Añade el correspondiente que, según sus noticias, esas personas que han hablado con el Sr. Ríos en confianza y con alguna expansión le han encontrado muy liberal en todo lo relativo á las leyes orgánicas, espealmente á la de imprenta, á la electoral y á la de ayuntamientos; pero que cuando se le habla de los asuntos exteriores, y especialmente de la cuestión de Roma, su lenguaje es mucho más conservador y descubre tendencias abiertamente contrarias á las de los progresistas.

Hoy ha sido recogida, de orden del señor fiscal de imprenta, la primera edición de La Iberia.

El reglamento del Círculo médico se halla ya aprobado por el señor gobernador civil, y en breve se reunirá la junta general para la instalación definitiva.

En una de las últimas reuniones de la sociedad Sítio-Egipcíaca de Londres, se dió cuenta de los progresos de las exposiciones de Mr. Mariette en Egipto, que se verifican bajo la dirección del virey. El más importante de los descubrimientos recientes ha sido el de una tabla geológica de los reyes de Sakara, del mismo género que la que se ha encontrado en Abidos. Los trabajos en Abidos proceden con lentitud, de resultas del malísimo estado de las minas.

En Tebas las excavaciones se desarrollan en tres puntos, á saber: Medina Abu, Karnak y Gurna. En el primero, el hermoso templo de Ramses III va despojándose gradualmente de su sudario de basura. Karnak está despejado hasta el pavimento, y se pueden estudiar perfectamente las inscripciones que refieren las victorias de Totmes III. En Gurna las excavaciones no producen grandes resultados.

El templo de Edfa ha recobrado su antiguo esplendor, habiendo desaparecido las casas y la basura que lo cubrían. En Dendera se ha sacado á luz un precioso monolito de granito rosado, que contiene inscripciones admirablemente grabadas, pertenecientes al reinado de Nectanebo I, el antiguo Amyrteo. El museo egipcíaco del virey, empieza á ser una colección muy completa.

EDICION DE LA NOCHE.

Ni hemos pensado en hacer la causa del gobierno al revelar nuestros temores, de que personas poderosas y extrañas trabajen contra nuestra independencia, ni debe deducirse de nuestras palabras que el mismo gobierno participe de nuestra desconfianza. En la misma CORRESPONDENCIA han podido leerse al propio tiempo noticias, en que manifestábamos nuestras opiniones particulares, y otras en que decíamos que el gobierno nada temía, y mucho menos de personas y potencias, con las que está en la mayor armonía, y de las que no tiene motivo para desconfiar. La responsabilidad, pues, de cuanto hemos dicho, es nuestra, exclusivamente nuestra; y al obrar como se ha visto, hemos obedecido á la voz del patriotismo alarmado, y usado del derecho que nadie puede negarnos de escribir, como dueños absolutos de nuestra voluntad, según nos inspira nuestra conciencia.

Todo el mundo lo sabe y no lo ocultamos: buscamos noticias en todas las regiones inclusive las oficiales, por que en estas únicamente pueden conocerse bien ciertos hechos y los deseos y designios de los hombres constituidos en autoridad; pero de las opiniones que emite nuestro periódico, solo son responsables sus redactores.

sus transparentes cortinajes por los diferentes términos del paisaje, antes de que el sol rojizo y amenazador hubiese concluido de apagarse entre las nubes; pero aquel espectáculo mágico duró poco. El chaparrón se tornó tan pesado y tan denso, que ya no se respiraba. Ni aun los relámpagos podían iluminarle, y corrimos entre una media luz parduzca y singular, oprimidos por la electricidad de la atmósfera, ensordecidos por el trueno y arrastrados por nuestros intrépidos potros, como las piedras que ruedan sin saber á dónde van.

En cuanto á mí, envuelto en la capa de Love, y conmovido todavía por haberla sentido á ella misma sobre mi corazón, del cual intentaba en vano rechazar su culto, me adormecía en una meditación febril y sensual, sin enterarme ya de nada, y aplazando para el siguiente día el dolor y el cansancio de reflexionar.

XXII.

Cuando estuvimos de vuelta en la fonda, volví á cogerla en mis brazos para subirla á su cuarto. Aunque era delgada de cuerpo y tenía formas muy esbeltas, era relativamente pasada, como los cuerpos cuyos músculos ejercitados han adquirido el desarrollo necesario para la energía física. Nada había de enfermizo en aquel cuerpo fino, y si la elegancia de su perfil hacía aparecer diáfano algunas veces, al levantarle sorprendía sentir la solidez y aun podría decirse la intensidad de su vida.

Había yo hecho, pues, un esfuerzo sobrehumano para subir con aquel fardo querido por la vertiente rápida y bastante prolongada del valle de la Roche-Vendeix. No había reparado en ello; pero cuando subí por la escalera de la fonda sentí que á pesar del descanso que había disfrutado en el carruaje, me faltaban

de pronto las fuerzas para aquel último trabajo. Para no caer con ella me ví obligado á sentarla un momento en mi rodilla en el último escalón. Ella no lo esperaba, y creyendo que la dejaba caer, me echó instintivamente los brazos al cuello y su mejilla rozó la mía. Yo estaba barbudo, empolvado, espantoso. Eché mi rostro hácia atrás con viveza, diciéndola que no tuviese miedo. Volví á cogerla en mis brazos y la llevé á su cuarto, Hope corria ya por toda la aldea buscando al médico, y los criados se apresuraban á preparar un pediluvio alcanforado por orden de Mr. Butler.

Así, pues, solo este se hallaba con nosotros cuando experimenté la sorpresa mas singular de toda mi vida. Por una inspiración inexplicable del corazón en el momento en que yo colocaba á Miss Love en el sofá de su cuarto, y tenía aun mi cara inclinada hácia ella, me cogió la cabeza con ambas manos y aplicó en mi mejilla un buen beso franco y sonoro, riéndose como una loca.

Me quedé petrificado de sorpresa, y Mr. Butler cayó en un éxtasis bastante cómico, como si al ver una derogación de las leyes de la física, hubiese temido un error de sus sentidos.

—¿Cómo! dijo Love sin dejar de reír; ¿le sorprende mucho que le bese, y á vos también, querido padre? Pero, reflexionando ambos un poco, ¿qué puedo hacer para dar gracias á este pobre hombre que sucumbe al cansancio de haberme llevado en brazos, sobre todo allá abajo, en donde se esponía á caer muerto al llegar? Ann cuando le hubiésemos dado mucho dinero para su mujer y para sus hijos, ¿quedaríamos cumplidos con él? Pues bien, yo pensaba en eso hace un momento, y decía para mí: «Cuando nos servimos y complacemos así los unos á los otros, volvemos á ser realmen-

te lo que Dios nos ha hecho, es decir, hermanos y hermanas, y quiero tratar á Santiago como á hermano mio, al menos durante un segundo. Le diré la palabra que resume todo cariño y todo parentesco, y esa palabra impronunciable es un beso.» ¿Lo entendéis, Santiago? ¿me censurais, padre mio?

—Teneis razon, hija querida! contestó Mr. Butler; vuestra alma es tan diferente de la de los demás! Id, querido Santiago, y hasta la vista! Podreis decir á vuestra mujer que habeis sido bendito por una santa, porq e mirad, esta muchacha tiene veinte y un años, y exceptuando á mi hijo y á mí, nunca había besado á ningún hombre. No ha querido casarse con el fin de estar siendo la madre de su hermano. Así, pues, habeis recibido su primer beso, y es el de la caridad cristiana.

—Que os acarréis mucha felicidad, buena señorita! dije á Love; ojalá variéis de propósito y halleis un buen marido mas guapo que yo, á quien besareis con menos caridad y mas placer!

—Es despejado, dijo Love en inglés á Mr. Butler, mientras que yo, para escucharles, me desembarazaba lentamente de los objetos contenidos en la bolsa de Hope.

—Y luego, contestó Mr. Butler sonriendo, se parece á una persona á quien conocemos! Hope llegó con el médico de los baños, quien afirmó que solo era una simple torcedura; prescribió el reposo durante algunos días, y permitió cuando mas los paseos en sillón, después de cuarenta y ocho horas de inmovilidad absoluta.

Mezclado con los criados en el pasillo, oí que me hallaba condenado á pasar cuarenta y ocho horas sin ver á Love, á no ser que me fuese dado hallar un pretexto

para quedarme en la fonda, y ya estaba buscando con Francisco un medio de ocuparme en serrar leña para la chimenea ó hacer recados, cuando Mr. Butler se convirtió en protector de mis amores. Me llamó para encargarme que al día siguiente le llevase cierta planta que había encontrado en la montaña Carbonera, y que yo le dije haber visto en otra parte.

Estuve inquieto toda la noche, no tanto por el accidente ocurrido á Love como por el que podía producirse en la salud de su hermano. Había hecho este un gran esfuerzo sobre sí mismo después de la especie de coavulsión nerviosa que yo presencié. La caída de su hermano le había distraído algún tanto de sus pensamientos, pero cuando el pobre muchacho se encontraba solo, ¿no volvería á acometerle, como en otro tiempo, uno de aquellos singulares accesos de fiebre que habían inspirado temores por su vida y por su razón?

Me levanté después de la media noche, y en medio de las tinieblas fui á vagar en torno de la fonda, escuchando hasta el ruido mas leve y recelando siempre sorprender algún movimiento desusado en el servicio. Todo permaneció tranquilo: al amanecer se abrió una ventana, y conocí al joven que estaba aspirando el aire fresco del alba. Me vió y me llamó en voz baja, diciéndome:

—¿Vais ya á buscar esa planta?

—Sí, señor; está hácia esa parte del valle.

—Pues bien, esperadme. Quiero ir con vos.

Algunos momentos después salió sigilosamente de la fonda, y nos marchamos juntos de la aldea. Hope estaba un poco pálido, pero su semblante estaba sereno y me trataba con mas amabilidad que de costumbre.

(Continuará)

El Contemporáneo dice haber oído que está extendido el decreto cerrando las Cortes. Hemos procurado saber lo que hay sobre esto de verdad, y humilde y sinceramente confesamos que nada hemos podido averiguar. Lo único que preveemos, es que si llegan a suspenderse las sesiones no será por culpa del gabinete que tantas pruebas ha dado de querer gobernar con el Parlamento.

La reunión que hemos dicho se celebrará el domingo, con permiso de la autoridad en los salones de Capellanes, tendrá por objeto acordar los términos en que se ha de redactar la solicitud pidiendo no solo que se funde la escuela de estadística, sino que conforme al real decreto de 19 diciembre de 1859 haya exámenes totales de carrera. La reunión deberá ser numerosa, atendiendo a las muchas invitaciones que se han dirigido.

Todos los días están llegando á Tángor caballeros y lo que es mas extraño señoras inglesas que parecen tener por único objeto de su viaje la curiosidad. Su principal ocupación es la de sacar vistas de la ciudad y sus cercanías. Un anciano cortito como llaman los moros á los de pequeña estatura, se dedica infatigablemente á esta tarea rodeado siempre de gente atraída por la curiosidad.

El emperador de Marruecos ha llamado al interior al corto ejército del príncipe Muley-el-Abbas que acampaba en las inmediaciones de Tángor habiendo quedado solo unos 200 hombres para la escolta del príncipe. Esto ha hecho creer que la revolución gana terreno.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 7.

El Senado ha desechado por 79 votos contra 61 la enmienda en favor del poder temporal del Papa. Mañana continuará la discusión.

Berlin 6.

El príncipe Gortschakoff llevará personalmente á San Petersburgo el mensaje de los polacos.

San Petersburgo 6.

Generalmente se cree en Varsovia que habrá un cambio de sistema, si bien no se procederá á la reorganización nacional.

El periódico «Kreuzzeitung» dice que estando acordos Francia y Rusia en la cuestión de Oriente se pondrán también de acuerdo en la cuestión polaca.

Las últimas noticias de la Habana alcanzan al 8 de febrero. El estado financiero de la isla, y con particularidad el de la plaza de la Habana, era poco satisfactorio. Se había anunciado la quiebra de varias casas, tanto nacionales como extranjeras, de reconocido crédito y respetable capital, y se temía que estas arrastrasen en su caída á otras varias. Citase entre las primeras las de los señores Noriega y Olmo, cuyo pasivo se hace ascender á mas de cuatro millones de duros. El Sr. D. Eugenio Durge, comerciante muy estimado y de gran práctica en los negocios, se había suicidado á consecuencia de no haber podido satisfacer algunos compromisos contraídos, por no permitirle el estado de paralización y de crisis en que se halla el mercado de Cuba. El Excmo. señor gobernador capitán general había facultado al Banco español para la renovación de los bonos que recibía en pago de obligaciones y para la emisión de dos millones mas á los mismos plazos y con las mismas condiciones de los anteriormente admitidos. El comercio de Cienfuegos había acudido al excelentísimo señor gobernador superintendente y capitán general en solicitud de que por la depositaria de Rentas de aquella villa se admitan en pago de derechos de importación y exportación bonos del Banco español de la Habana por la mitad del importe de los respectivos adeudos y billetes del mismo Banco por su totalidad.

Cartas de Tángor del 28 nos dicen que se teme una sublevación contra el actual emperador de Marruecos, asegurándose que

en las inmediaciones de Fez hay kabilas cuyo grito de guerra es á favor de Muley-Abderjaman, hijo del que fué destronado por el padre del actual; además añaden que entre el Rif y parte de la Argelia hay también reunidas otras kabilas, al mando de Mohajamed-Ben-Abdelá, santon de la kabila Hisir; según unos en inteligencia con las kabilas de Fez, y según otros, con el objeto de continuar sus acostumbradas escaramuzas con los franceses de la frontera. La conducta que observó Muley-Abderjaman á la muerte de su tío, parece ser una garantía para el actual emperador, pues si bien le proclamaron algunas kabilas, la influencia del santon de Guassan, Sidi-Fach Abdeslam logró, no solo calmar los ánimos, sino que el mismo Muley-Abderjaman manifestara al pueblo que jamás aceptaría el poder si lo había de lograr por la fuerza. Ahora falta saber si el santon de Guassan, único capaz de sofocar toda rebelión, está del mismo parecer que entonces.

Hace algunos días que se encuentran en Tángor dos religiosos mahometanos, los principales oradores del imperio, los que se ocupan todos los viernes, día festivo, según su religión, en predicar en la mezquita mayor, el uno á la una de la tarde, sucediéndole el otro á las cuatro, hasta la puesta del sol; los moros celebran mucho estos sermones, dirigidos en su mayor parte á enseñar la recta justicia que deben administrar las autoridades con sus súbditos. Cuentan que en uno de los viernes últimos, uno de los oradores no apartó la vista del príncipe Muley-el-Abas, haciéndole comprender que el despotismo que usa con sus súbditos, no es conforme con su religión. Estos sermones continuarán toda la Cuaresma de Ramadan, que empieza en la luna del mes próximo.

Los progresistas puros van á presentar una enmienda al proyecto de gobiernos de provincia y diputaciones, para que los gobernadores civiles, limitándose á cumplir los acuerdos de estas últimas, no puedan suspenderlos sino cuando infrinjan terminantemente las leyes y reglamentos, en cuyo caso deberán dar inmediata cuenta al gobierno, para que el rey pueda solo suspender las diputaciones; pero debiendo el gobierno presentar un proyecto de ley para disolverlas: en caso de delito pasar el tanto de culpa al Tribunal Supremo de Justicia, para que solo con el acuerdo unánime del Consejo de ministros puedan ser suspendidas las diputaciones provinciales, y para que de los delitos que cometan los diputados conozcan las audiencias del territorio.

La goleta dinamarcusa de guerra que había llegado á Málaga, salió ayer para Gibraltar.

Ayer se verificó en Valencia la ejecución del famoso criminal el Mellizo.

Ayer 6 no ocurría novedad en Tetuan ni en Ceuta.

El marqués de los Castillejos, despues de revistar las tropas y fuertes de Tarifa, ha salido hoy para Cádiz.

Los disidentes de la mayoría en la cuestión administrativa piensan presentar batalla al gobierno en el art. 20 del proyecto que se está discutiendo en el Congreso, y al que dicesse que se presentará una enmienda formada por el Sr. D. Francisco de los Rios y Rosas.

El general Prim, marqués de los Castillejos, desembarcó ayer en Algeciras é inmediatamente revistó la guarnición, los fuertes y las fuerzas de la línea del campo de Gibraltar. El gobernador militar de esta plaza pasó á visitarle, y el marqués de los Castillejos le devolvió luego la visita; terminado lo cual el general Prim pasó á Tarifa.

El corresponsal del Jornal do Porto en Lisboa dice que cartas de España de persona bien informada aseguran que S. M. C. ha resuelto invitar á S. M. P. á que sea padrino del príncipe que dará pronto á luz. No damos fé á esta noticia por mas que

nuestra soberana tenga en muy alta estima la amistad del rey D. Pedro V.

Los fundadores de la sociedad catalana general de Crédito, establecida en Barcelona, han comisionado al diputado, Sr. Madoz para que entregue á la sociedad económica de Madrid 3.000 rs. con destino á los premios á la virtud.

Anteayer se reunieron los diputados aragoneses, catalanes y valencianos para examinar las exposiciones dirigidas al Congreso y de que debe darse cuenta el sábado último solicitando la construcción de un ferrocarril que desde Zaragoza penetre en Francia por el Pirineo central. Esta pretensión fué sostenida y defendida por el diputado Ribó; pero el Sr. Abades, diputado por Lérida, sostuvo que la entrada en Francia debía ser por el Coll de Jou, como punto mas fácil de atravesar y que se acercaba mas á todos los grandes puntos interesados en la apertura de la vía. Nada se resolvió al fin en la reunión, pero la mayoría de los diputados se inclinaban á que debía rogarse al gobierno que nombrara una comisión que estudiase este asunto y propusiese al ministro la resolución mas acertada.

En el sorteo de hoy de la lotería mediterránea han correspondido el premio de 45.000 pesos fuertes á Badajoz, el de 12.000 á Madrid, el de 4.000 á Valencia y el de 2.000 á Valencia.

La sociedad establecida para la educación popular inaugura su primer instituto, establecido en la plazuela del Limon, núm. 1, el próximo domingo 10 del corriente, á las ocho de la noche. El acto será muy concurrido, por estar invitadas las autoridades y personas notables de esta corte. El local, que es espacioso y ventilado, está dispuesto con modesta sencillez, contiene todos los útiles necesarios al objeto, y en sus paredes se leen máximas morales. Entre otros, ha ofrecido gratuitamente sus conocimientos el Sr. D. Ramon Camarasa, director del colegio hispano-americano.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS. SESION DE HOY 7.

A las dos y media abre la sesión el señor vicepresidente duque de Villahermosa. Se lee el acta de la anterior, y el Sr. Sagasta pide que consten algunas rectificaciones que hace sobre la redacción de aquella, y se aprueba sin otro incidente.

Se lee una comunicación anunciando al Congreso que S. M. y real familia se trasladarán el 23 á la una y media de la tarde á su palacio de Aranjuez.

El señor ministro de Estado entra á contestar la interpelación que esplanó en la sesión anterior el Sr. Sagasta. En medio del mayor silencio comienza su discurso, en cuyas palabras está fija la atención de los Sres. Diputados y del público que llena las tribunas. La primera parte de su peroración la dedica á demostrar apoyándose en la historia y en los hechos la imposibilidad de la unidad italiana por oponerse á ella el poder temporal del Papa por una parte, y por otra los intereses municipales.

De aquí pasa á reseñar los sucesos políticos del país italiano desde la guerra con Austria, y la política de Francia é Inglaterra respecto á aquel país; en cuya política entraba la idea de la libertad de Italia, pero no la de su unidad.

Sobre la acusación que dirigió al gobierno el diputado progresista de falta de neutralidad, responde el señor ministro escitándole á que cite un solo documento ó hecho que justifique tal inculpación.

En cuanto á las protestas en favor de la duquesa de Parma y su hijo, primero, y mas tarde en el del rey de las Dos Sicilias, las explica el orador fundándolas en la razón del derecho y la justicia de aquellos monarcas, los cuales colocaban al gobierno por deber y por hidalgua en el caso de hacerlas, sin tener para nada en cuenta la conveniencia ante el derecho, que es á lo que debe sujetarse todo gobierno si ha de cumplir con su deber y su conciencia.

Con grande erudición recorre su señoría la historia de los derechos de los reyes, y llega luego á probar la perfecta conveniencia de la marcha que el gobierno español ha seguido en los sucesos de Italia.

También habla de la cuestión romana y niega la conveniencia y la razón de haberse traído á la discusión, mucho mas negándole al pontificado los derechos que la tradición y la historia le daba sobre la gobernanación política de sus Estados.

A propósito de esta cuestión, recuerda su señoría la pregunta que hace días le dirigió el Sr. Castro sobre las frases de una comunicación del embajador de Francia, y protesta de que se le hayan podido atribuir tales ideas contra su Santidad á quien venera y respeta como Papa y como rey de Roma, y cuyos derechos cree justos y legítimos, siendo hijas del protestantismo y la impiedad las ideas contrarias. (El Congreso dá pruebas de asentimiento y agrado al oír estas otras frases del señor ministro.)

Por último, el señor ministro de Estado, halla natural que el Sr. Sagasta y sus amigos políticos elojen y encuentren grandes y heroicos los hechos de Garibaldi, siquiere sea por la analogía de ideas de uno y otros; pero no puede creer que en España y en el seno del parlamento exista una fracción que no solamente niega el buen derecho del poder temporal del Papa, sino que desea además desterrarlo del mundo católico, llevándolo á Jerusalem.

Despues del notable discurso del ministro de Estado, habla para una alusión personal el Sr. Castro, y le contesta el mismo señor ministro ratificando lo dicho sobre la inexactitud de las palabras que en un despacho del embajador francés se atribuyeron á su señoría.

Rectifica el Sr. Sagasta con gran extensión, insistiendo en las creencias que le prestan sus doctrinas sobre la voluntad nacional y el poder temporal del Papa, que niega, y se levanta la sesión á las seis y media.

Al final de la solemne discusión que está teniendo lugar en el Congreso fallará este sobre la conducta del gobierno en la cuestión italiana; pues algunos de sus amigos se proponen usar de los medios que proporciona el reglamento para conocer por medio de una votación, tan solemne como ha sido la discusión, quiénes condenan y quiénes aprueban la conducta del gabinete.

Al anochecer de hoy ha llegado á Madrid un despacho telegráfico de París en que se dice que han votado en el Senado francés la enmienda á favor del poder temporal del Papa el príncipe Marat y tres mariscales.

No será inoportuno en las actuales circunstancias, cuando la prensa española, sin distinción de matices políticos, rechaza las inconvenientes cuanto injustas frases de lord Palmerston contra España, recordar lo que decía el 24 de noviembre de 1857, uno de los periódicos mas caracterizados é importantes de Londres, á propósito del tráfico negro. El Times, que es el periódico á que aludimos, publicó por entonces sobre este asunto un artículo altamente honroso para la autoridad superior de Cuba, que se hallaba á cargo del digno marqués de la Habana. Condenado en principio, como no puede menos de condenarse la trata de negros, reconocía el periódico inglés que sus proporciones no eran tan vergonzosas como en lo pasado, si bien recientemente se notaba una tendencia marcada á su propagación.

Y luego dice: «Mucho hemos adelantado por nuestros grandes esfuerzos para la supresión de tan execrable comercio. Limitado en el día á la isla de Cuba, es en esta, sin embargo, tan extensa, tan arraigada la propensión de sus habitantes, y tan altos los precios de las producciones tropicales que sirven de estímulo al tráfico, que el resultado ha sido el acrecentamiento en la exportación de esclavos de la costa de Africa. Esta sucesiva progresión no ha sido mirada con indiferencia por los filántropos y políticos; pero sus reclamaciones se han llevado á la exajeración.»

Y aquí llamamos la atención de nuestros lectores hácia las espontáneas manifestaciones de El Times, respecto del general Concha, contenidas en los siguientes párrafos: «Tenemos datos para asegurar, en favor del general Concha, capitán general de

Cuba, que las voces propagadas en Madrid respecto á su connivencia en el tráfico, no procedían de las sospechas inductivas de anteriores sucesos, sino que únicamente fueron debidas á celos políticos. Estas asertiones, podemos decir, se fundan así en el testimonio oficial de la misma Cuba como en el de nuestro propio país, para quien la política y administración del general Concha, respecto al tráfico negro, está exenta de toda censura por parte de toda autoridad competente é imparcial.

«Las dificultades que hemos experimentado en la penosa tarea de la supresión del tráfico, hacen comprender al menos que la ineficacia de las medidas tomadas por el general Concha con igual objeto, sin necesidad de atribuirle descuido ó connivencia por su parte. Si no puede contener la importación de esclavos, tampoco nosotros podemos impedir su exportación: ambos caminamos á un mismo fin; ambos tenemos que bloquear una costa interminable bajo la triste persuasión de que el menor descuido será aprovechado. El tiene que vigilar sobre 2.000 millas de costas, llenas de arrecifes, y contrarrestar los esfuerzos de una población, cuyos habitantes todos le son contrarios. Existe allí la ley antigua de toma y daca, esto es: de necesidad y hábito, y aquellas peticiones son tan imperiosas que nunca quedan satisfechas. Sabemos que el capitán general ha enviado á España á un oficial distinguido para vindicarse, y que las cárceles de la isla están atestadas de infractores á la ley; pero es tal el impulso universal y tal el estímulo del propio interés, que inutilizan nuestros esfuerzos en una orilla del Océano, y los de aquel en la otra, embarcándose los esclavos sobre la costa de Africa, y desembarcándose en la de Cuba, á pesar de las empueraciones combinadas que el general Concha ha colocado para reprimir el tráfico.»

El Times pregunta: ¿cuál será el resultado final de esto? y dice que por mucho que se obtenga, nunca será lo bastante para conseguir el objeto por completo. Y luego añade: «Por último, obtuvimos la cooperación de un capitán general en la orilla opuesta que despliega toda su autoridad para evitar el desembarco de los cargamentos, que á nosotros no nos fué dado impedir su embarque, siendo el resultado de todo ello que el comercio negro adquiere nuevas fuerzas con los altos precios que tiene en Cuba la mercancía.»

El periódico inglés concluye su artículo diciendo que es un gran mal exponer la vida y el dinero en un objeto (el de la represión) que no impide se conduzcan los cargamentos de negros de una parte á otra del Océano, como se ha hecho siempre, persistiendo en un sistema de represión, que aun cuando tiene la ventaja y apoyo de un celoso cooperador, el capitán general de Cuba, no puede continuarse ni llevarlo á cabo.»

Creemos inútil hacer comentarios ni reflexiones sobre los argumentos del periódico inglés; argumentos que son igualmente aplicables á las actuales circunstancias, y que explican la imposibilidad en que se halla nuestro gobierno de reprimir absolutamente un tráfico que tantos alicientes ofrece al interés particular, por mas que ha hecho, hace y está dispuesto á hacer todos los esfuerzos imaginables para poner coto á la trata de negros, sin tantos alardes de filantropía y de humanidad como emplean por costumbre los hombres políticos de la Gran Bretaña.

El Sr. D. Cipriano del Mazo, inspector general de ferrocarriles y de sociedades mercantiles de la isla de Cuba, ha salido esta noche para Cádiz, donde se embarcará para la Habana en el primer vapor-correo.

A las siete hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 7.

En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 68-10 el 4 1/2 á 95-7; el 3 por 100 interior español á 47 1/4 el exterior á 00, la diferida á 00 y la amortizable á 00.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana. — San Juan de Dios, fundador. — Vigilia con abstinencia de carne. Culto divino para mañana. — Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de San Juan de Dios, donde se celebrará con toda solemnidad la fiesta del santo patriarca. A las ocho de la mañana se administrará solemnemente la Sagrada Comunión á los pobres enfermos. A las diez habrá bendición papal, y despues la misa mayor, en la que pronunciará el panegirico D. Gregorio Montes, predicador de S. M.; por la tarde á las cuatro, solemnes completas y reserva. — Misas mayores. — Se celebrarán con sermon que predicará en San Sebastian D. José Lázaro y Agos, y en la capilla de Palacio D. Manuel Diaz Crespo, predicador de S. M. — Función al Sagrado Corazon de Jesus. — En la iglesia de la Baena Dicha se practicarán los ejercicios piadosos en honor del Sagrado Corazon de Jesus, como segundo viernes de mes. A las ocho de la mañana será la comunión general, á las diez y media, despues de manifestar á S. D. M., se rezará la estación, lectura espiritual, misa rezada, durante la cual se harán las cinco visitas, y se reservará á las doce. Por la tarde á las cuatro y media, se volverá á manifestar, y despues del santo rosario y la meditación hará la plática el señor don Juan Garcia Rodriguez, á la que seguirá un motete, concluyéndose con la reserva. En la iglesia de monjas Trinitarias, se practicarán por la tarde los ejercicios semanales de instituto, por la congregación de los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria, predicando D. Antonio Herrero. — Ejercicios espirituales. — Se practicarán por la

tarde con miserere y sermón, en San Francisco, Calatravas, Jesús Nazareno, Concepción Gerónima y Niñas de Leganés, y por la noche, en San Plácido, predicando D. Bernardo Valdés, San Martín, San José, San Pedro, San Millán, predicando don Cáster Compañía, capilla de la Paloma, oratorio del Olivar, San Nicolás, Santa Catalina de los Donados, Santiago, Bóveda de San Ginés, Loreto, San Isidro, Italianos y oratorios del Espíritu Santo y Caballero de Gracia. — Misiones. — Continúan por la tarde en San Cayetano, Capuchinos, y don Juan de Alarcón. — Visita de la Corte de Maria. — Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro, ó la de la Medalla Milagrosa en San Ginés.

Orden de la plaza. — Servicio para mañana. — Parada. — Infantería de Borbon. — Jefe de la guardia exterior del real palacio. — Señor brigadier coronel del mismo don Antonio Caballero. — Jefe de día. — Señor teniente coronel capitán de Toledo, D. Ramon Careaga. — Visita de hospital. — Lanceiros de Numancia quinto capitán. — Reconocimiento de provisiones. — Coraceros de Borbon, octavo capitán.

Ilamamientos. — Por la secretaria del gobierno militar se llama á B. Justo Gonzalez; doña Manuela Chacon y Fernandez de Córdoba; Francisco Alvarez y Franco, y Josefa Rodriguez y Lavandera. — Por la administración principal de Hacienda pública á los herederos de D. Ramon Alonso de las Heras. — Por el juzgado de Palacio á Juan de Castro. — Por el de Maravillas á José Arnan Prast, á Pedro Fernandez Lopez, á Julian Iribio Erañas. — Por el de la Universidad á doña Antonia Andrés de Molleño. — Por el de Hacienda á D. Juan Uria y doña Eustaquia Garrido. — Por la junta

de la deuda pública á los tenedores de las carpetas núm. 2,251 al 2,410 para recoger de la tesorería los nuevos títulos del 3 por 100.

Hospital de San Juan de Dios. — Con motivo de ser mañana la festividad de su titular, se permitirá la entrada en el mismo desde la una á las cinco de la tarde.

Subastas. — El 16 del corriente se verificará la de la construcción de doce tiendas de campaña con destino á la primera sección de la comisión de Estadística en 1,100 reales una.

— El 5 de abril de la del arriendo por dos años del portazgo de Olloniego, en 110,000 reales años, ante la dirección general de obras públicas.

— El 3 de abril, la de dos oficios de receptor del suprimido Consejo de Castilla, tasados en 10,000 rs. cada uno, ante el juzgado de la Audiencia.

— El 4 del actual, la de una casa en la calle de San Juan, núm. 22, ante el juzgado del Prado.

Teatro del Circo. — Están en estudio en este teatro las zarzuelas en un acto tituladas: Un compañero de viaje, la Artista, el Primer mono... ideopáticamente. Para el sábado se dispone el estreno de la nueva en dos actos, á beneficio del Sr. Sola, Llaman-da y tropa.

Teatro de la Zarzuela. — Se dispone para ejecutarse el sábado inmediato, la nueva zarzuela arreglada á nuestra escena, titulada Los peregrinos, estando encargados de su ejecución, las señoras Rivas, Rodriguez y Fernandez, y los Sres. Cubero y Arderius.

Nuevo prestidigitador. — Se nos asegura que Mr. Alfredo de Gaston, de cuya llegada hemos dado ya cuenta á nuestros lectores, dará algunas funciones de prestidigitación, sin que hasta ahora sepamos cuál será el local en que se verificarán.

Ofercimiento del Sr. Oliveros. — El Sr. Bagier ha aceptado la generosa oferta del conocido tenor de la Capilla Real señor Oliveros, para tomar parte gratuitamente en los conciertos sacros que tanto aplauso del público tienen lugar en el Teatro Real, y obtenida la venia de los Sres. Fraschini y Morini, el público tendrá el gusto de oírle cantar la quinta de las Siete palabras de Mercedante, si consigue la de su jefe.

Proyecto. — Se anuncia la llegada á esta corte de un representante del Sr. Cinichelli con objeto de construir un nuevo Circo ecuestre, en el que deberán comenzar muy pronto los ejercicios de la compañía, que segun se nos ha informado, es de reconocido mérito.

Muerte repentina. — El lunes ha fallecido de una apoplejía fulminante en el teatro del Circo, la madre política del tramoyista, sin que bastaran á librarse del repentino ataque los pronto auxilios que se le prodigaron.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real. — A las 8 1/2 de la noche, concierto sacro. Cíclorama. — Segunda y última exposición de este grandioso espectáculo. — Calle de Capellanes, número 10. — Precio de entrada, 2 rs.

En los demás teatros no hay funcion por ser viernes de Cuaresma.

Table with columns: BOLSA DE MADRID DE HOY, COTIZACION OFICIAL, Cambios, Observaciones. Lists various financial data and exchange rates.

COMUNICADOS.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Muy señor mío: En el comunicado suscrito por el Sr. D. German Martínez y Abad, inserto en el número 893, correspondiente al día 27 de febrero último, se asegura por dicho señor que el inventor de la máquina de cortar tabaco es don Francisco Esparza, y como esto sea atribuir a otro un invento que no corresponde sino únicamente que suscribe, lo cual no tiene inconveniente en demostrar hasta la evidencia por todos los medios que se exijan, espero se dignará dar cabida en su apreciable periódico a esta manifestación para conocimiento del público y satisfacción de este S. S. Q. S. M. B.—José Jordá y Gisbert.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Muy señor mío: Al dirigir a usted mi comunicado del 4 de enero, en contestación a un sueldo que publicó su apreciable periódico, correspondiente al día 1.º de este año, sobre una supuesta defraudación literaria de la gramática española, por el método de Ollendorff, me propuse no volver a ocupar la atención pública sobre un asunto que se hallaba sometido al fallo de los tribunales. Seguía en mi propósito, cuando con extraordinaria sorpresa he leído en el número 4 del corriente, del diario que Vd. dirige, un comunicado con la firma H. G. Ollendorff, fechado en París a 20 del mes último, en que suponiendo que yo cometi en mi anterior manifestación, una infinidad de inexactitudes, avisa a otros editores para que no incurran incontinentemente en el mismo delito, en que yo, dice, incurri con malicia, y refiere las condenaciones que en Francia ha sufrido la casa de Rosa et Bouret por igual motivo.

Por toda respuesta a las atrevidas y no muy dignas manifestaciones del comunicante, debo decir, que el asunto de reproducción de la gramática, calificada de ilegítima, se halla aun bajo el dominio de los tribunales y en estado de sumario; que las condenaciones en Francia no pueden producir el mismo efecto en España sobre igual materia, y que precisamente por no hallarse el Sr. Ollendorff garantizado en este país con los requisitos que supone, como constará en el presente, es por lo que la impresión de mi gramática será completamente legal, y el resultado de las actuaciones judiciales satisfactorio para mi acción y mis derechos.

Enojoso me es molestar a usted, señor director, y al público, hablando de un asunto, que por grandes que sean las proporciones que quieran dársele, no deja de ser del dominio privado; pero cuando se hacen suposiciones falsas y se habla como decidido de un asunto que se encuentra en tela de juicio, debo quebrantar mi propósito de guardar silencio, rogando al público suspensión de su juicio hasta tanto no recaiga una resolución final y definitiva que aclare y reconozca los derechos y situaciones respectivas.

Agradeciendo se sirva dar cabida en las columnas de su periódico a las anteriores líneas, es de Vd., señor director afectísimo, seguro servidor, Q. B. S. M.
A. BOURET.

ANUNCIOS.

LA PERSONA A QUIEN SE LE HUBIERE ESTRAVIADO UNA CUCHARA DE PLATA, dando las señas, podrá recogerla. Carretas, 15 platería.

PEINETAS DORADAS.—SE han recibido de la mejor clase y gusto que hasta el día se han fabricado, como igualmente un completo surtido de todo lo que comprende el artículo de 7, 10, 13, 16, 19 y 22 bisutería. En el Siglo de las Luces, calle del Carmen, núm. 20.

EL CONSEJERO DE LA INFANCIA.—Reglas de la religión, moral, urbanidad e higiene, en distintos endecasílabos, por el barón de Anilla con un prólogo por D. Antonio Cabanilles.

Esta obra ha sido adoptada ya en el colegio politécnico de señoras Ursulinas, de don Manuel Tovia, de D. José Fernández, del doctor García Sanz y otros de esta capital. Se recomienda a los padres de familia como un libro utilísimo para los niños, pues con el auxilio del verso aprenden fácilmente todos los deberes del hombre, para con Dios, para consigo mismo y para con sus semejantes. A cuatro reales vellen, librerías de Cuesta, Hernando y Bailly-Baillière. Por mayor, calle del Baño, 12, principal, se dan 8 gratos por ciento.

LIQUIDACION FORZOSA.—Calle de Jacometrezo, 11, tienda.—Se acaba de recibir en dicho establecimiento grandes partidas de géneros consistentes en sacos de noches bolsas y frascos de viaje; bolsas para señoras, cestas flambreras, perfumera, fosforeras, mas de 10,000 cajas de plumas metálicas inglesas y otra gran variedad de artículos que se dará con la misma rebaja de 20 por 100 concedida a las existencias anteriores.

AMA DE CRÍA.—MICAELA Cuartero solicita cría para casa de los padres. Tiene leche de seis meses y personas que respandan de su conducta. Carrera de San Gerónimo, núm. 41, cuarto segundo, se la puede ver.

EN LA NOCHE DEL DÍA 3 del corriente, a la salida de Teatro Real y por la plaza de Isabel II, calle de los Caños, Subida de los Angeles y calle de Jacometrezo, se perdió una pulsera de oro lisa: se suplica a la persona que la haya encontrado la entregue en la portería de la casa núm. 21, de la calle de la Salud, y además de agradecerse se le gratificará.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO, dirigido por uno de los médicos propietarios, calle de Boradores, núm. 1, baños de vapor.—Son el medio mas eficaz para restablecer la armonía en las funciones, para llamar la transpiración a la piel, y darle la tonicidad que ha

perdido con la humedad de las tardes, el frío de las noches y la frecuencia de las lluvias tan comunes en la estación presente. Las personas espuestas a los dolores articulares y musculares, a las afecciones reumáticas, gotosas y nerviosas, a los catarros y pasmos, deben insistir en esta época del año, en el uso dietético de estos baños; a fin de prevenir la reproducción de sus dolores, fortificado así su organismo y haciéndolo menos impresionable a las variaciones atmosféricas.

BONITA OCASION.—SE CEDE una sala y gabinete con asistencia ó sin ella. Caballero de Gracia, 25, principal izquierda, hay entresuelo.

UNA SEÑORA VIUDA CEDE A uno ó dos caballeros, sala, alcoba, amuebladas ambas piezas. Advirtiéndose que no es casa de huéspedes. Dan razon en la calle de San Roque, 14, portería.

COMPAÑIA de betun de Londres.—Los repetidos viajes hechos a Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas casas, nos han dado el resultado de poseer los mejores betunes de Europa. Ahora vendemos el inmejorable Betun craso de Hunt de Londres, sin ácidos, a prueba (con el que ganó mas de 10,000,000 de reales y un puesto en el Parlamento inglés), a 1, 2, 4, y 8 rs., caja B. H. y 2 rs. botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Salones para limpiar el calzado a cinco cuartos par, Montera, 45, (pasaje) y Angosta de Peligros, 1.

NOTA.—Se acaba de recibir una nuevapasta inglesa, impermeable, para limpiar y reproducir el brillo perdido en el calzado de charol en los arneses, cartucheras, etc., a 1, 2 y 4 rs. caja W., y se emplea a 6 cuartos el par de botas, (sin cepillos).

BAZAR QUIRÚRGICO DE MADRID,
Carrera de San Gerónimo, 43, junto a la iglesia de Italianos.
Hay entrada reservada por el portal.



La misma curó.

Curacion de toda clase de deformidades en cualquier region del cuerpo humano y de las hernias ó quebraduras sin operaciones sangrientas, por los fabricantes y profesores ortopédicos, únicos en Madrid, titulados por la facultad de Medicina de París, con privilegios exclusivos del emperador de los franceses y de S. M. la Reina de España y varias medallas de honor. Última perfeccion del bragero imperceptible a regulador, al mínimo precio de CIENTO VEINTE REALES garantizado: no surtiendo los efectos que se propondrá a los ocho días, se devolverá su importe, estando colocado por el profesor.

No confundir este antiguo y acreditado establecimiento, con los muchos depósitos que hay en Madrid, que despachan esos instrumentos sin conocimientos quirúrgicos ni de fabricacion, y esponea la vida de los pacientes.

VENTA DE CASA.

Se vende la casa de la calle de Tudescos número 21, que consta de 2,528 pies cuadrados superficiales.—Se admiten proposiciones que no bajen de 140,000 rs. vn., a deducir cargas si las tuviere, hasta el día 8 bajen del corriente, en casa del Sr. D. Hedefonso de Salazar, notario del ilustre colegio de esta corte, calle de Herman Cortés, núm. 11, desde las nueve de la mañana a las dos de la tarde.

LIQUIDACION.

La de efectos de goma anunciada en la calle de la Montera, núm. 30, se ha trasladado a la de Carretas, núm. 8. Ya ha podido juzgar el público de la verdad de nuestro anuncio. No se desea mas que realizar.
(18, 20, 22, 25, 27, 1.º 4 y 6.)

POR DERRIBO.

FORZOSA LIQUIDACION.
Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a Concepcion Gerónima, núm. 13, tienda, en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes.
Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga

LOTERIA MODERNA. — SORTEO CELEBRADO HOY 7 DE MARZO DE 1861. — NUMEROS TOMADOS AL OIDO.

Núms. prs. ps. fs.	Núms. prs. ps. fs.	Núms. prs. ps. fs.	Núms. pr. Ps fs.	Núms. prs. Ps. fs.														
24949.. 75	18049.. 75	16105.. 75	12368.. 75	18356.. 75	15005.. 75	1910.. 75	2869.. 75	8490.. 75	20250.. 75	3749.. 75	20809.. 75	17952.. 75	12392.. 75					
5525.. 75	13964.. 400	7830.. 75	24969.. 75	7339.. 75	20952.. 75	13012.. 75	16029.. 75	13582.. 75	17819.. 75	22542.. 75	25146.. 75	3914.. 75	20077.. 75					
9711.. 75	20619.. 75	1012.. 75	5101.. 75	21821.. 75	17840.. 1000	14107.. 75	27124.. 400	15248.. 75	22892.. 75	6871.. 75	29742.. 75	21873.. 75	3006.. 75					
23298.. 75	17539.. 75	2583.. 75	3301.. 75	20197.. 75	21480.. 75	15557.. 75	2823.. 75	28878.. 75	25497.. 75	12691.. 75	771.. 75	25024.. 75	16840.. 75					
20988.. 75	6960.. 75	7289.. 75	19704.. 75	27472.. 75	4888.. 75	5873.. 75	18969.. 75	10705.. 75	910.. 75	28092.. 75	18746.. 75	8434.. 75	3720.. 75					
954.. 75	12166.. 75	25592.. 75	11342.. 75	29535.. 75	28212.. 75	18488.. 75	14801.. 75	14431.. 75	2211.. 75	5004.. 75	14392.. 75	9251.. 75	18039.. 75					
2824.. 75	2940.. 500	29828.. 75	24621.. 75	11655.. 75	5443.. 75	15593.. 75	17609.. 75	14178.. 75	21219.. 75	23405.. 75	4749.. 75	22924.. 75	26851.. 75					
14136.. 75	14649.. 75	16217.. 75	3862.. 75	11914.. 75	4213.. 75	17609.. 75	20719.. 75	24275.. 75	28597.. 75	9319.. 75	24549.. 75	28203.. 75	27952.. 75					
18002.. 75	11902.. 75	2666.. 75	6527.. 75	21259.. 75	484.. 75	2875.. 75	164.. 75	16950.. 75	3919.. 75	15719.. 75	24549.. 75	16235.. 400	4730.. 75					
22545.. 75	9976.. 75	4332.. 75	14198.. 75	8002.. 75	4522.. 75	6029.. 75	29813.. 75	7081.. 75	15136.. 75	20108.. 75	20298.. 75	7787.. 75	18051.. 75					
22742.. 75	22733.. 75	8025.. 75	2684.. 75	248.. 75	22845.. 75	22889.. 75	12248.. 75	10292.. 75	20637.. 75	26276.. 75	14962.. 75	21965.. 75	29843.. 75					
15503.. 75	21032.. 75	26885.. 75	5719.. 75	20693.. 75	3554.. 75	9202.. 75	12248.. 75	22981.. 75	20637.. 75	16020.. 75	10840.. 75	25346.. 75	5614.. 75					
1444.. 75	27283.. 75	13809.. 75	23466.. 75	27234.. 75	25141.. 75	22889.. 75	12248.. 75	20083.. 75	15136.. 75	13413.. 75	7878.. 75	718.. 75	24702.. 75					
27225.. 75	24611.. 75	13447.. 75	23094.. 75	27234.. 75	16042.. 75	21677.. 75	12810.. 75	20083.. 75	15136.. 75	19707.. 75	20664.. 75	28761.. 75	23761.. 75					
17908.. 75	5950.. 75	18596.. 75	10274.. 75	12381.. 75	20336.. 75	4768.. 75	28210.. 75	21069.. 75	9137.. 75	24723.. 75	27285.. 75	15417.. 75	26616.. 75					
9346.. 75	5087.. 75	965.. 400	13583.. 75	29775.. 75	20375.. 75	24914.. 75	17177.. 75	21156.. 75	1117.. 75	10383.. 75	16743.. 75	25351.. 500	20724.. 75					
18856.. 75	2891.. 75	16949.. 75	10807.. 75	16960.. 75	8619.. 75	19047.. 75	19047.. 75	20588.. 75	8078.. 75	10383.. 75	16743.. 75	25351.. 500	20724.. 75					
4675.. 75	13223.. 400	25645.. 75	13098.. 75	21972.. 75	19411.. 75	10396.. 75	3421.. 400	17991.. 75	5537.. 75	28269.. 75	6179.. 75	25974.. 75	28931.. 75					
6587.. 400	5922.. 75	12046.. 75	16872.. 75	21972.. 75	8515.. 75	1649.. 400	28556.. 75	22801.. 75	5537.. 75	28269.. 75	6179.. 75	25974.. 75	28931.. 75					
14102.. 75	28023.. 75	24623.. 75	11291.. 73	23736.. 75	855.. 75	9987.. 75	17588.. 75	26948.. 75	14410.. 75	12488.. 75	9766.. 75	29929.. 75	19103.. 75					
7237.. 75	4189.. 75	16525.. 75	13041.. 75	855.. 75	29282.. 75	9987.. 75	22172.. 75	14706.. 75	5537.. 75	145.. 75	9766.. 75	29929.. 75	19103.. 75					
17730.. 75	21231.. 75	14200.. 75	11340.. 75	4032.. 75	8661.. 75	27834.. 75	16541.. 75	16941.. 75	14410.. 75	11791.. 75	23424.. 75	15108.. 75	836.. 75					
2394.. 75	4630.. 75	1906.. 75	6885.. 75	14737.. 75	25417.. 75	14737.. 75	16541.. 75	16941.. 75	22980.. 75	4580.. 75	18017.. 75	18017.. 75	2343.. 75					
16555.. 75	8526.. 75	19511.. 75	27613.. 75	25916.. 75	15438.. 75	11397.. 75	19636.. 75	9755.. 75	10383.. 75	10383.. 75	1613.. 75	29403.. 75	29403.. 75					
19755.. 75	24005.. 75	25477.. 75	13826.. 75	4036.. 75	25054.. 75	29548.. 75	15275.. 75	11565.. 75	26357.. 75	20377.. 75	25906.. 75	235.. 75	29122.. 75					
13524.. 75	11535.. 75	21708.. 75	23627.. 75	23754.. 75	1151.. 75	9823.. 75	6293.. 75	25099.. 75	20123.. 75	546.. 75	27982.. 2000	11523.. 75	3051.. 75					
1556.. 75	7141.. 75	25712.. 75	21438.. 75	1151.. 75	18239.. 75	9823.. 75	6293.. 75	25099.. 75	10152.. 75	21.. 75	27982.. 2000	11523.. 75	3051.. 75					
27085.. 75	14973.. 75	12049.. 75	26391.. 75	28710.. 75	15335.. 75	11397.. 75	19636.. 75	9755.. 75	15295.. 75	16777.. 75	14772.. 1000	24085.. 75	2316.. 75					
25324.. 75	22697.. 75	10391.. 75	26723.. 75	5909.. 75	23167.. 75	8697.. 75	1112.. 75	1393.. 1000	20123.. 75	546.. 75	27982.. 2000	11523.. 75	3051.. 75					
22623.. 75	29505.. 75	8941.. 75	22399.. 75	3111.. 75	23436.. 75	8697.. 75	1112.. 75	1393.. 1000	24170.. 75	2377.. 75	21805.. 75	26442.. 75	4363.. 75					
2979.. 75	11275.. 75	2830.. 75	24120.. 1000	543.. 75	543.. 75	18464.. 75	25594.. 75	14934.. 400	2170.. 75	946.. 75	1381.. 75	15832.. 75	16340.. 75					
16017.. 75	18389.. 75	22747.. 75	12190.. 75	17531.. 75	23034.. 75	26361.. 75	7631.. 75	7415.. 75	13708.. 75	14374.. 500	14374.. 500	13708.. 75	21553.. 75					
22231.. 75	24159.. 75	18330.. 75	15418.. 75	21710.. 75	28751.. 75	28995.. 75	7799.. 75	13310.. 75	14410.. 75	4637.. 75	15373.. 75	25551.. 75	1815.. 75					
1847.. 75	11059.. 75	18704.. 75	3757.. 75	15176.. 75	22463.. 75	23245.. 75	20141.. 75	21854.. 75	25912.. 500	14497.. 75	963.. 75	29705.. 75	9415.. 75					
19223.. 75	3766.. 75	14797.. 75	10032.. 75	23199.. 75	481.. 75	9318.. 75	29071.. 75	19778.. 75	23538.. 75	6986.. 75	2987.. 75	3537.. 75	12548.. 75					
18934.. 75	29145.. 75	23798.. 75	8352.. 75	10011.. 75	16153.. 75	9318.. 75	29071.. 75	19778.. 75	23538.. 75	6986.. 75	2987.. 75	3537.. 75	12548.. 75					
19696.. 500	18323.. 75	26899.. 75	24282.. 75	3584.. 75	16076.. 75	1883.. 75	10560.. 75	10926.. 75	1867.. 75	22825.. 75	19327.. 75	5521.. 75	22691.. 75					
20289.. 75	20287.. 75	11405.. 75	10508.. 75	27722.. 75	5130.. 75	15084.. 75	1172.. 75	17559.. 75	14104.. 75	4839.. 75	17943.. 75	20603.. 75	17771.. 75					
11495.. 75	24208.. 75	6905.. 75	22677.. 75	26289.. 75	7911.. 75	3687.. 75	10306.. 75	10983.. 75	9432.. 75	1689.. 75	29553.. 75	3060.. 75	9860.. 75					
7826.. 1000	20578.. 75	15946.. 75	8428.. 75	29690.. 75	7916.. 75	26344.. 75	10306.. 75	10983.. 75	11503.. 75	15041.. 75	24138.. 75	29653.. 75	19396.. 75					
815.. 75	9720.. 75	19021.. 75	21011.. 75	693.. 75	28502.. 75	729.. 75	28908.. 75	22289.. 75	28619.. 75	8768.. 75	22182.. 75	22629.. 1000	11957.. 75					
19000.. 75	4920.. 75	17542.. 75	2542.. 75	19425.. 75	11403.. 75	12947.. 75	26908.. 75	22289.. 75	23416.. 75	14950.. 75	1684.. 75	18069.. 75	26484.. 75					